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山东高速路桥集团股份有限公司投资者关系活动记录表 

                                                            编号：2021-08 

投资者关系活

动类别 

 

√特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观  

□其他 （请文字说明其他活动内容） 

参与单位名称

及人员姓名 

天风证券股份有限公司 王涛 

国泰基金管理有限公司 王兆祥 

时间 2021年 6 月 9日 10:00-11:30 

地点 山东高速路桥集团股份有限公司 4 楼 

上市公司接待

人员姓名 

董事、副总经理、董事会秘书 赵明学 

总会计师 裴仁海 

科技创新发展部部长 时涛 

运营管理部副部长（主持工作） 刘立吉 

证券事务代表、证券管理部副部长（主持工作） 李文佳 

投资者关系活

动主要内容介

绍 

1.公司子公司是否包含少数股东？ 

公司多家子公司引入战略投资者，如二级子公司工

程建设集团引入持股比例 40%的投资者，子公司公路桥

梁引入持股比例 28%的投资者等。 

2.公司未来分红比例是否会有提升？ 

公司分红有两个原则，一是与股东共享业绩增长成

果。近年来，公司经营业绩良好，发展迅速，每年派发

现金金额均在上年基础上有所增长；二是与公司发展阶

段及成长性相匹配。公司处于一个转型时期，分红要每

年增长，同时也需要补充一定资金。公司根据以上原则、

发展阶段属性及资金需求等，制定分红方案，2020 年每

股分红较 2019 年增长 25%。未来公司将根据后续实际经



 

营发展状况确定分红比例，持续与股东共享发展成果。 

3.最近原材料波动比较大，对公司及季度财务数据

有影响吗？ 

影响不大。一是公司部分重点项目，如大部分的高

速公路项目，主要材料为业主方供应，这部分材料的涨

跌不影响公司利润。二是在签署的施工合同中，已与业

主就原材料上涨可能产生的价格调整等做出约定，可通

过向业主申请材料价格变更等进行应对。三是公司不断

优化集中采购、大宗物资采购，加强精细化管理，降低

采购成本。 

原材料的需求在整个施工过程中长期存在，不同材

料有涨有跌，同一材料不同年份有涨有跌，整体趋于平

稳状态。 

4.股东铁路订单的模式一般是怎样的？是否需要垫

资建设？ 

公司的二股东为铁路发展基金，其大股东铁投集团

是山东省内铁路建设的最大发包方。公司中标的铁路订

单近年多采用投资施工一体化模式，各标段中标方通过

对项目公司出资等方式履行招标文件规定的施工方出资

义务，这类项目无需公司进行垫资。 

5.山东高速是否有十四五阶段的投资预算？  

山东加快推进综合交通基础设施建设，预计“十四

五”期间，山东省规划建设高速公路超过 2,527 公里，

高速铁路 2,290公里，城市轨道交通 260.9 公里。 

6.公司年报是如何对第二年的经营业绩预测的？ 

第二年的经营业绩预测是公司根据发展规划和 2021

年度经营计划，依据 2020 年度在建项目及 2021 年新中

标合同，参考公司近年来的经营业绩及现时经营能力预

计的。 

7.公司施工订单回款情况上，省内省外有差别么？ 

公司主要订单分布在高速公路、铁路等方面，业主



 

方多为地方政府或地方投资平台，各省回款情况相差不

大。 

8.公司后续施工业务的利润率是否有提升的空间？

公司在改善项目和管理效率方面还有哪些措施？ 

公司一直以来比较重视加强项目管理和成本控制，

不断提升利润率。在成本控制方面，一是在施工方案上

下足功夫，对生产要素进行优化配置、组合和动态管理；

二是通过集中采购、网络采购等阳光采购方式以及租管

平台的建设，以规模提高价格谈判优势，有效降低机械

设备、物资采购成本。在项目管理方面，一是加强标前

测算，使中标价更趋于合理，并做好投标项目筛选；二

是持续加大创新力度，优化施工组织方案，形成自身核

心生产力，保证工程质量和进度的同时降低成本；三是

精细化管理，在科研创新、项目管理、数字化建设、标

准化建设等方面持续突破，形成自身核心生产力。 

9.五六年前公司收到的资金占营业收入的资金周转

次数为 0.6，目前是 0.7，有所提升，公司对这方面的规

划是什么？ 

长期来看，资金周转率处于稳定的状态，与工程计

量、工期联系更密切。 

10.公司是否有做大上市公司市值的诉求？ 

公司致力于做好生产经营，促进公司持续稳定发展，

努力提升内在价值，维护全体股东的利益。公司也将在

合法合规的前提下，认真考虑和实施旨在促进市值长期

稳定发展的相关举措。 

11.目前大股东给公司的订单占到公司全部订单的

比例是多少？后续会如何变化？ 

来自大股东的订单占比在 45%-50%左右。今年山东

省将完成高速公路投资800多亿,开工 13个项目,重点项

目如按计划推进，对公司订单情况的持续向好将发挥积

极作用。 



 

12.公司近几年业务高速增长的原因是什么？ 

一方面得益于公司在全国的区域开发布局，公司在

全国几乎每个省都有分子公司，另外还成立了七个区域

性开发公司，省外业务订单量有较大的增长；另一方面

得益于公司全产业开发施工业务，业务从单一的高速公

路建设转向轨道交通、铁路、水利、市政等全领域建设。  

附件清单（如

有） 

无 

日期 2021年 6 月 9日 
 


